



**CIVIL SOCIETY
FINANCING FOR
DEVELOPMENT**
Mechanism

**Preparatory Committee (PrepCom) for the Fourth International Conference
on Financing for Development (FfD4) Second Session, NY, 3-6 December,
2024**

**Noelia Méndez Santolaria, Development Alternatives with Women for a New
Era on behalf of the CS FfD Mechanism Intervention delivered at the
Interactive Discussion 2: Domestic and international private business and
finance**

4 December 2024

La sección sobre financiamiento privado carece de una perspectiva de igualdad de género integral y quisiera señalar 3 puntos particularmente problemáticos:

Primero, la creación de un “entorno empresarial propicio” no puede ser funcional a una mayor concentración del poder económico en unas cuantas multinacionales y en unos pocos ultrarricos, en su mayoría varones, profundizando el negocio financiero y digital en detrimento de la economía real y el sostenimiento de la vida. Tampoco puede ser la excusa para eximir a las empresas multinacionales y los ultra ricos de una mayor contribución a una tributación internacional justa.

Segundo, es necesario que los Estados miembros se comprometan en un proceso jurídicamente vinculante con las grandes corporaciones, explícitamente alineados con el cumplimiento de los principios de derechos humanos y los derechos de las mujeres y que adhiera a los estándares internacionales de trabajo decente, paridad de género en el empleo y la construcción de sociedades de cuidado. La falta de regulación y cooperación internacional en la materia expone a la gran mayoría de países del Sur a

negociar en condiciones desventajosas frente al poder económico concentrado de los privados, con consecuencias negativas en términos de derechos humanos y ampliación de las brechas de desigualdad de género.

Tercero, la evidencia muestra la necesidad de extrema cautela en la promoción del financiamiento combinado, garantías y asociaciones público privadas. No son una solución para todos los países y en este sentido, damos la bienvenida a los comentarios de Sudáfrica, ni una solución para todos los sectores.

La promoción de blended finance en sectores sociales vinculados a la reproducción social y sostenibilidad de la vida es particularmente problemática. La búsqueda de rentabilidad no siempre coincide con la cobertura de las necesidades de la ciudadanía y cuando se apela a la financiación privada para cubrir déficits estructurales de servicios públicos esenciales los mecanismos de recuperación de las inversiones segmentan el acceso a servicios, profundiza las desigualdades de la cobertura y afecta la calidad. Además, estos mecanismos de financiamiento son costosos para los Estados, limitando el espacio fiscal que estos tienen, lo que afecta especialmente a las mujeres sobre representadas en la población económicamente más vulnerable.

Antes de pensar en la escalabilidad y replicabilidad de estos mecanismos, es necesario llevar a cabo una revisión exhaustiva e independiente - liderada por la ONU - de los resultados en materia de desarrollo sostenible y de las repercusiones fiscales, laborales y sobre los derechos humanos, incluido el impacto sobre las mujeres y diversidades. Esto permitirá arrojar luz sobre cómo aplicar una regulación gubernamental rigurosa de los actores privados

concentrados, para asegurar que se tenga plenamente en cuenta su impacto fiscal y se implementen altos estándares de transparencia y rendición de cuentas.

Gracias.